


За что радеет депутат
Губернатор Алексей Гордеев откликнулся на ряд предложе-

ний социального характера, которые депутат Воронежской об-
ластной думы Евгений Хамин внёс в ходе их рабочей встречи. 
В частности, речь шла о развитии дорожной инфраструктуры  
в Северном микрорайоне Воронежа – о расширении и уве-
личении пропускной способности Московского проспекта. 
Глава региона дал соответствующее поручение профильному 
департаменту.

Присоединили к ВГУ
Минобрнауки РФ направило в Воронежский госунивер-

ситет и Борисоглебский государственный педагогический 
институт свой приказ от 29 июля о слиянии двух названных 
вузов. Реорганизация будет проходить в течение года и вызвана 
тем, что  мониторинг, проведённый  министерством в 2012-м, 
выявил «неэффективность» БГПИ. Продолжать учёбу в ВГУ 
борисоглебские студенты будут на тех же условиях, что и при 
поступлении в институт.

И «кубинцев» не забыли
9 августа, в День воинской славы России, в Общественной 

палате города Воронежа состоялось чествование восемнадцати 
ветеранов боевых действий, происходивших на территории 
других государств. В нём приняли участие представители 
мэрии и различных организаций. Впервые памятный знак 
«Воину-интернационалисту» получили участники кубинских 
событий 1962 года. 

Стал чемпионом Всемирных игр
Студент второго курса Воронежского государственного 

архитектурно-строительного университета Андрей Барабаш 
стал чемпионом и рекордсменом Всемирных игр в Колумбии. 
Эти соревнования организованы для неолимпийских видов 
спорта, они завоёвывают всё большую популярность и нынче 
проводились уже девятый раз. В эстафете 4х100 метров вместе 
с пловцами из Томска и Новосибирска Андрей выиграл «золо-
то» и установил к тому же мировой рекорд. В июне спортсмен 
принимал участие в чемпионате России по плаванию в ластах 
и завоевал призовое место на дистанции 200 метров. А в кон-
це прошлой недели 20-летний пловец выступал за сборную 
страны на Всемирных играх по подводному плаванию, об этом 
сообщает управление внешних связей ВГАСУ.

Сообщения подготовили  
Борис ВаУлИн, николай Старых.

Время ноВостей

Во
ро

не
ж

ск
ая

 о
бл

ас
ть

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
местами небольшие или умеренные кратковремен-
ные дожди, грозы; ветер переменного направления, 
слабый, при грозе местами от порывистого до силь-
ного; температура +28…+35.

14 августа по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер переменного направления, 
умеренный; температура ночью +14…+19, днём 
+30…+35.

15 августа по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер переменного направления, 
умеренный; температура ночью +14…+19, днём 
+30…+35.
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Валерий КаЗаноВ 

Фото михаила кВасоВа

Среди тех, кто не вер-
нулся к родным берегам, и 
четверо наших земляков - 
капитан–лейтенанты Сергей 
Кокурин и Алексей Шев-
чук, старший мичман Игорь 
Ерасов и  матрос Николай 
Павлов. Все они похоро-
нены на Аллее Героев Ко-
минтерновского кладбища 
Воронежа. Как подчеркнул 
председатель региональной 
общественной организации 
«Колыбель русского флота» 
контр-адмирал в отставке 
Николай Ермаков, откры-
вая вчера траурный митинг 
и поминание подводников, 
положивших в мирное вре-
мя свои жизни на алтарь 
Отечества, - это был один из 
лучших экипажей Северного 
флота. Многих, кто служил 
на атомной подводной лод-
ке «Курск», он знал лично, 

не раз ходил с ними в море.  
Адмирал благодарил родите-
лей, пришедших в этот день 
к мемориальному комплексу, 
за воспитание детей, кото-
рые до конца боролись за 
жизнь «Курска», но стихия 
оказалась сильнее их. 

- Взрыв был такой огром-
ной силы, что тело моего 
сына Сергея нашли в третьем 
отсеке, - говорит капитан 1-го 
ранга в отставке Сергей Коку-
рин. – Хотя его боевой пост 
находился во втором.

Р о д и т е л и  п о г и б ш и х 
подвод ников давно стали дру-
зьями. Знают наизусть адреса 
и телефоны друг друга. 

-Ведь мы, можно сказать, 
с одной лодки, и  горе одно, 
- сказала  мать старшего мич-
мана Игоря Ерасова Татьяна 
Харитоновна, поправляя на 
могиле сына цветы. Он писал 
матери, что будет дома 15 
августа. И она его до сих пор 
ждёт…

Нас «Курск» сроднил…

Прошло тринадцать лет с тех пор, когда 12 августа 
в Баренцевом море случилась ужасная трагедия: 
во время учений затонула одна из новых подлодок 
россии. Из 118 членов экипажа никому так и не 
удалось спастись…

николай СтарЫХ

Надо добиться, чтобы в каждом 
доме появилось хотя бы по одной 
въедливой старушке, знающей за-
коны, свои права и умеющей раз-
говаривать с УК – управляющей 
компанией. 

Это благое  пожелание, по-
павшее на страницы «Коммуны», 
вызвало неоднозначную реакцию 
читателей, а последующий опрос, 
проведённый социологической 
службой «Ваше мнение!», показал: 
лишь 28 процентов горожан одо-
бряют затею с созданием Центров 
общественного контроля (ЦОКов)  
в сфере ЖКХ.

- Эти ЦОКи процокают мимо 
нас, - считает  не обделённый чув-
ством юмора инженер В. Изюмцев. 
- У человека пальцев на руках и 
ногах не хватит, чтобы пересчи-
тать все общественные приёмные 
и комиссии, которые «неустанно» 
занимаются коммунальными жа-
лобами населения, а что толку?

Судя по материалам означен-
ного совещания, С.Разворотнева 
не удивилась бы такой постановке 
вопроса, но обратила бы вни-
мание на то, что задача ЦОКов 
не ограничивается открытием 
новых общественных приёмных, 
проведением «горячих линий», 
разбором конфликтных ситуа-
ций и правовым просвещением 
собственников жилья. Дескать, 
ЦОКи должны анализировать  
жалобы, обобщать их и добиваться 
должной реакции от коммуналь-
щиков, чиновников и ведомств. 
Но при этом общественница Раз-
воротнева настаивает:

- Пока сами граждане – соб-
ственники, которым по Жилищ-
ному кодексу даны все права по 
контролю над управляющими ком-
паниями, не включатся в процесс, 
ничего хорошего у нас не будет. 

В том, что «население у нас 
способно только на кухнях митин-
говать», - уверена ветеран педаго-
гического труда М.Успенская.

- Однако, - рассказывает она, - 
по собственному опыту знаю, что 
инициатива граждан по наведению 
порядка в своём  многоквартирном 
доме сходит на нет либо из-за от-
писок, либо из-за несовершенства 
российского законодательства: 

в нём много нестыковок. А ещё 
я прихожу к выводу, что у нас в 
стране слабые жилищные инспек-
ции – у них маленькие штаты и 
ограниченные полномочия.  По-
чему бы их не усилить?

Что на это можно ответить? И 
отписки имеют место, и нестыков-
ки  присутствуют. Что касается 
жилищных инспекций, то есть 
шанс поднять на новый уровень их 
контрольную работу: в июне Пра-
вительство РФ утвердило новое 
Положение о жилищном надзоре. 
В соответствии с ним регионы 
должны установить оптимальную 
численность сотрудников и от-
вечающий реалиям сегодняшнего 
дня бюджет жилинспекций – что-
бы они не носили декоративный 
характер.  
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актуальный Вопрос

Беседы с сельскими жителями показывают, что они 
пребывают в состоянии надежды: а вдруг Президент 
рФ  всё-таки поддержит  направленное ему ассоциа-
цией крестьянских (фермерских) хозяйств и сельхоз-
кооперативов россии (аККОр) Обращение по отмене 
в масштабах страны запрета на разведение свиней в 
личных подсобных и фермерских хозяйствах? Вторая 
причина, по которой альтернативное животновод-
ство «буксует», - отсутствие у селян  свободных денег 
на замену скороспелого свиноводства разведением 
телят, ягнят, козлят и молодняка птицы. 

Менять сельский 
уклад непросто
Почему воронежские крестьяне-свиноводы 
не торопятся переходить  
на альтернативное животноводство? 
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ПодПиска - 2014
ВнИманИю ПОдПИСчИКОВ!

Уважаемые читатели! ДосРочная поДписка стала уже традици-
ей и востребованной услугой для многих наших читателей. Прод-

лится она До 31 августа 2013 гоДа. Индивидуальные подписчи-
ки смогут подписаться на газету «Коммуна» на первое полугодие 

2014 года по инДексу 51156 – цена 387 руб. 48 коп.
 Юридические лица оформят подписку  

по инДексу 51214 – цена 513 руб. 49 коп.
поДписка на втоРое полугоДие 2013 гоДа  

также продолжается. Ре
кл

ам
а.

Делать ли ставку 
на въедливых  

старушек?
на злобу дня | Социологи утверждают, что более половины воронежцев 

не верят в эффективность народного контроля над  ЖКХ

недавно в Воронеже прошло 
всероссийское совещание, посвя-
щённое созданию региональных 
Центров общественного контроля в 
сфере ЖКх.  на нём  председатель 
комиссии по местному самоуправ-
лению и жилищно-коммунальной 
политике Общественной палаты  
рФ С.разворотнева заявила вот о 
чём: Виктор ШеВЧенКо

Конечно же, средств на то, 
чтобы возместить посредством 
альтернативного животновод-
ства потерю по Воронежской 
области 43 тысяч свиней, нуж-
но немало. С учётом данного 
обстоятельства губернатор 
Алексей Гордеев недавно про-
вёл рабочую встречу с дирек-
тором Воронежского регио-
нального филиала ОАО «Рос-
сельхозбанк» Александром 
Кошеваровым. Они обсудили 
вопросы кредитования личных 
подсобных хозяйств Воронеж-
ской области. При этом было 
отмечено, что карантин по АЧС 
в регионе уже отменён в Богу-
чарском, Верхнемамонском и 
Петропавловском районах, на 
очереди – Калачеевский. 

«Пора поддержать личные 
подсобные хозяйства в части 
субсидирования процентной 
ставки по кредитам», - считает 
глава региона. Ответ Алек-
сандра Кошеварова сводился 
к следующему: филиал готов 
предоставить специальные 
программы для кредитования 
личных подсобных хозяйств, 
коль речь идёт о льготной про-
центной ставке от 14 процентов 
годовых с минимальным ком-
плектом документов. 

Теперь соответствующую 
разъяснительную работу долж-
ны повести сельские и рай-
онные администрации. Это 
трудная задача, потому что сви-
новодство – более скороспелая 
отрасль, чем другие животно-
водческие, это «быстрые» день-
ги, к тому же многие крестьяне 
привыкли иметь «закром» со 
своим салом.

Обращает на себя внимание 
интернет-высказывание главы 
Россельхознадзора Сергея 
Данкверта: 

- Мы столкнулись с тем 
заболеванием, которое не ле-
чится и распространению ко-

торого можно препятствовать 
только силовыми методами: 
уничтожением домашнего сви-
нопоголовья и, мягко говоря, 
принуждением определённой 
группы населения менять при-
вычный уклад жизни, в том 
числе по переходу на другие 
виды животноводства. Населе-
ние к принимаемым мерам не 
готово. И не будет готово, если 
не пропагандировать этого. 
Если широким массам не будет 
понятно, что происходит, мы 
никогда ничего не добьёмся.

Ранее руководитель Россель-
хознадзора делал упор на то, что 
необходима чёткая специальная 
программа по борьбе с АЧС на 
федеральном уровне, имеющая 
соответствующее финансирова-
ние, потому что «самодеятель-
ность» регионов ожидаемого 
результата не даёт. 

Как скоро такая програм-
ма появится, сказать трудно, 
но 7 августа Правительством 
наконец-то создан оператив-
ный штаб по предупреждению 
распространения и ликвида-
ции АЧС на территории РФ. 
Среди его задач – подготовка 
предложений о порядке фи-
нансирования и материально-
техническом обеспечении со-
ответствующего комплекса 
«охранных» мер на территории 
РФ.

Кроме того, Минсельхоз 
подготовил и направил в Мин-
юст изменения в федераль-
ные Правила по определению 
зоосанитарного статуса сви-
новодческих хозяйств всех 
категорий. 

Как говорится, улита едет, 
когда-то будет. Между тем за 
период с 2007 года по стране 
АЧС зарегистрирована в 31 
регионе, отчуждению и уни-
чтожению подвергнуто более 
900 тысяч свиней. То есть поч-
ти миллион! И сколько за это 
время люди пролили слёз и 
потеряли денег?

Служба спасения - 112 
С 12 августа вступил в силу Закон о создании системы 112 

— экстренных вызовов на территории РФ. Единый телефон вы-
зова экстренных служб «112» заработает к концу года в девяти 
регионах России и во всех крупных городах, а на переходный 
период его создания прежде существовавшие номера — «01», 
«02», «03» — продолжат действовать повсеместно, сообщил 
журналистам глава МЧС России Владимир Пучков. Он на-
помнил, что пилотные зоны «112» созданы и эффективно 
работают в Татарстане, Курской области и в ряде других 
регионов. В результате время реагирования на поступающие 
звонки там сократилось. «Фактически на 25 процентов быстрей 
человек получает квалифицированную помощь», — рассказал 
министр.

тайфун «Утор» на Филиппинах
Из-за тайфуна в провинции Биколь на Филиппинах эва-

куировано около тысячи человек, в портах возобновления 
отменённых рейсов судов ждут свыше восьми тысяч пассажи-
ров, отменены многие авиарейсы. По меньшей мере 33 рыбака 
из восточной филиппинской провинции Катандуанес пропали 
без вести в результате начавшего в понедельник прохождения 
через северную часть архипелага тайфуна «Лабуйо» (по между-
народной классификации — «Утор»), сообщают местные СМИ. 
По прогнозам метеорологов, тайфун, несущий с собой ветры 
скоростью 175 километров в час, порывами до 210 километров 
в час, движется на северо-запад.
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Хватит ли россиянам здоровья,  
чтобы реформировать ЖКХ?
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Некоторые воронежцы  
ещё живут в коммунальных 

трущобах.

Его история на территории Во-
ронежской области началась в 
2007 году. С тех пор в Верхний 
мамон приезжают летом луч-
шие творческие коллективы 
из регионов, расположенных 
вдоль берега реки, которой по-
священо немало песен, стихов и 
даже романов. 

Виталий ЧерниКоВ
На этот раз у организаторов – депар-

тамента культуры и архивного дела Во-
ронежской области, областного центра 
народного творчества, администрации 
района - были основания для тревоги: 
по ряду причин дата праздника пару 
раз переносилась, и в график летних 
поездок приглашённых артистов при-
ходилось вносить коррективы. А если у 
кого-то из них именно на начало августа 
запланирован отпуск? 
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Будет река – будет и песня 
С места события | В Верхнемамонском районе в четвёртый раз прошёл 
межрегиональный певческий фестиваль-эстафета «Песни над Доном»  

Песни верхнемамонских подворий.
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Власть

Сегодня в Воронежской области заканчивается стар-
товавший 25 июля опрос  представителей бизнес-
сектора. Его цель – определить качество предостав-
ляемых в регионе государственных услуг.

марина уСоВа
Мониторинг проводится по инициативе облправительства. 

База для выборочного исследования создана на основе данных 
Воронежстата и Агентства бизнес-информации. По замыслу, 
заполнение анкет в присутствии интервьюеров даст не только 
обширную информацию, но и позволит определить, насколько   
совпадают полученные ответы с данными аналогичных  аноним-
ных интернет-опросов. 

Желающие пройти мониторинг в присутствии интервьюера, 
могут и сегодня позвонить  по телефону 8 (473) 280-20-60, до-
бавочный 125. Время заполнения анкеты обычно не занимает 
более пяти минут, сообщает Управление по взаимодействию со 
СМИ правительства области.

Госуслуги: взгляд 
со стороны



За что радеет депутат
Губернатор Алексей Гордеев откликнулся на ряд предложе-

ний социального характера, которые депутат Воронежской об-
ластной думы Евгений Хамин внёс в ходе их рабочей встречи. 
В частности, речь шла,  о развитии дорожной инфраструктуры  
в Северном микрорайоне Воронежа – о расширении и уве-
личении пропускной способности Московского проспекта. 
Глава региона дал соответствующее поручение профильному 
департаменту.

Присоединили к ВГУ
Минобрнауки РФ направил в Воронежский госуниверситет 

и Борисоглебский государственный педагогический институт 
свой приказ от 29 июля о слиянии двух названных вузов. 
Реорганизация будет проходить в течение года и вызвана 
тем, что  мониторинг, проведённый  министерством в 2012-м, 
выявил «неэффективность» БГПИ. Продолжать учёбу в ВГУ 
борисоглебские студенты будут на тех же условиях, что и при 
поступлении в институт.

И «кубинцев» не забыли
9 августа, в День воинской славы России в Общественной 

палате города Воронежа состоялось чествование восемнадцати 
ветеранов боевых действий, происходивших на территории 
других государств. В нём приняли участие представители 
мэрии и различных организаций. Впервые памятный знак 
«Воину-интернационалисту» получили участники кубинских 
событий 1962 года. 

Чемпион Всемирных Игр
Студент второго курса Воронежского архитектурно-

строительного университета Андрей Барабаш стал чемпионом 
и рекордсменом Всемирных Игр в Колумбии. Эти соревно-
вания организованы для неолимпийских видов спорта, за-
воёвывают всё большую популярность и нынче проводились 
уже девятый раз. В эстафете 4х100 метров вместе с пловцами 
из Томска и Новосибирска Андрей выиграл «золото» и уста-
новил к тому же мировой рекорд. В июне спортсмен принимал 
участие в чемпионате России по плаванию в ластах и завоевал 
призовое место на дистанции 200 метров. А в конце прошлой 
недели 20-летний пловец выступал за сборную страны на 
Всемирных играх по подводному плаванию, об этом сообщает 
сайт ВГАСУ.

Сообщения подготовили  
Борис ВаУлИн, николай Старых.

Время ноВостей
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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
местами небольшие или умеренные кратковремен-
ные дожди, грозы; ветер переменного направления, 
слабый, при грозе местами от порывистого до силь-
ного; температура +28…+35.

14 августа по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер переменного направления, 
умеренный; температура ночью +14…+19, днём 
+30…+35.

15 августа по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер переменного направления, 
умеренный; температура ночью +14…+19, днём 
+30…+35.

Валюта
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Валерий КаЗаноВ 

Фото михаила кВасоВа

Среди тех, кто не вер-
нулся к родным берегам и 
четверо наших земляков - 
капитан–лейтенанты Сергей 
Кокурин и Алексей Шев-
чук, старший мичман Игорь 
Ерасов и  матрос Николай 
Павлов. Все они похоро-
нены на Аллее Героев Ко-
минтерновского кладбища 
Воронежа. Как подчеркнул 
председатель региональной 
общественной организации 
«Колыбель русского флота» 
контр-адмирал в отставке 
Николай Ермаков, откры-
вая вчера траурный митинг 
и поминание подводников, 
положивших в мирное вре-
мя свои жизни на алтарь 
Отечества, - это был один из 
лучших экипажей Северного 
флота. Многих, кто служил 
на атомной подводной лод-
ке «Курск», он знал лично, 

не раз ходил с ними в море.  
Адмирал благодарил родите-
лей, пришедших в этот день 
к мемориальному комплексу, 
за воспитание детей, которые 
до конца боролись за жизнь 
корабля, но стихия оказалась 
сильнее их. 

- Взрыв был такой огром-
ной силы, что тело моего 
сына Сергея нашли в третьем 
отсеке, - говорит капитан 1 
ранга в отставке Сергей Ко-
курин. – Хотя его боевой пост 
находился во втором.

Родители погибших подво-
дников давно стали друзьями. 
Знают наизусть адреса и теле-
фоны друг друга. 

-Ведь мы, можно сказать, 
с одной лодки, и  горе одно, 
- сказала  мать старшего мич-
мана Игоря Ерасова Татьяна 
Харитоновна, поправляя на 
могиле сына цветы. Он писал 
матери, что будет дома 15 
августа. И она его до сих пор 
ждёт…

Нас «Курск» сроднил…

Прошло тринадцать лет с тех пор, когда 12 августа 
в Баренцевом море случилась ужасная трагедия: 
во время учений затонула одна из новых подлодок 
россии. Из 118 членов экипажа никому так и не 
удалось спастись…

николай СтарЫХ

- Надо добиться, чтобы в каждом 
доме появилось хотя бы по одной 
въедливой старушке, знающей за-
коны, свои права и умеющей раз-
говаривать с УК – управляющей 
компанией. 

Это благое  пожелание, по-
павшее на страницы «Коммуны», 
вызвало неоднозначную реакцию 
читателей, а последующий опрос, 
проведённый социологической 
службой «Ваше мнение!», показал: 
лишь 28 процентов горожан одо-
бряют затею с созданием Центров 
общественного контроля (ЦОКов)  
в сфере ЖКХ.

- Эти ЦОКи процокают мимо 
нас, - считает  не обделённый чув-
ством юмора инженер В. Изюмцев. 
- У человека пальцев на руках и 
ногах не хватит, чтобы пересчи-
тать все общественные приёмные 
и комиссии, которые «неустанно» 
занимаются коммунальными жа-
лобами населения, а что толку?

Судя по материалам означен-
ного совещания, С.Разворотнева 
не удивилась бы такой постановке 
вопроса, но обратила бы вни-
мание на то, что задача ЦОКов 
не ограничивается открытием 
новых общественных приёмных, 
проведением «горячих линий», 
разбором конфликтных ситуа-
ций и правовым просвещением 
собственников жилья. Дескать, 
ЦОКи должны анализировать  
жалобы, обобщать их и добиваться 
должной реакции от коммуналь-
щиков, чиновников и ведомств. 
Но при этом общественница Раз-
воротнева настаивает:

- Пока сами граждане – соб-
ственники, которым по Жилищ-
ному кодексу даны все права по 
контролю над управляющими ком-
паниями, не включатся в процесс, 
ничего хорошего у нас не будет. 

В том, что «население у нас 
способно только на кухнях митин-
говать», - уверена ветеран педаго-
гического труда М.Успенская.

- Однако, - рассказывает она, - 
по собственному опыту знаю, что 
инициатива граждан по наведению 
порядка в своём  многоквартирном 
доме сходит на нет либо из-за от-
писок, либо из-за несовершенства 
российского законодательства: 

в нём много нестыковок. А ещё 
я прихожу к выводу, что у нас в 
стране слабые жилищные инспек-
ции – у них маленькие штаты и 
ограниченные полномочия.  По-
чему бы их не усилить?

Что на это можно ответить? И 
отписки имеют место, и нестыков-
ки  присутствуют. Что касается 
жилищных инспекций, то есть 
шанс поднять на новый уровень их 
контрольную работу: в июне Пра-
вительство РФ утвердило новое 
Положение о жилищном надзоре. 
В соответствии с ним регионы 
должны установить оптимальную 
численность сотрудников и от-
вечающий реалиям сегодняшнего 
дня бюджет жилинспекций – что-
бы они не носили декоративный 
характер.  
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Сегодня в Воронежской области заканчивается стар-
товавший 25 июля опрос  представителей бизнес-
сектора. Его цель – определить качество предостав-
ляемых в регионе государственных услуг.

марина уСоВа
Мониторинг проводится по инициативе облправительства. 

База для выборочного исследования создана на основе данных 
Воронежстата и Агентства бизнес-информации. По замыслу, 
заполнение анкет в присутствии интервьюеров даст не только 
обширную информацию, но и позволит определить, насколько   
совпадают полученные ответы с данными аналогичных  аноним-
ных интернет-опросов. 

Желающие пройти мониторинг в присутствии интервьюера, 
могут и сегодня позвонить  по телефону 8 (473) 280-20-60, до-
бавочный 125. Время заполнения анкеты обычно не занимает 
более пяти минут, сообщает Управление по взаимодействию со 
СМИ правительства области.

Хорошо ли  работают 
чиновники?

актуальный Вопрос

Беседы с сельскими жителями показывают, что они 
пребывают в состоянии надежды: а вдруг Президент 
рФ  всё-таки поддержит  направленное ему ассоциа-
цией крестьянских (фермерских) хозяйств и сельхоз-
кооперативов россии (аККОр) Обращение по отмене 
в масштабах страны запрета на разведение свиней в 
личных подсобных и фермерских хозяйствах? Вторая 
причина, по которой альтернативное животновод-
ство «буксует», - отсутствие у селян  свободных денег 
на замену скороспелого свиноводства разведением 
телят, ягнят, козлят и молодняка птицы. 

Менять сельский 
уклад непросто
Почему воронежские крестьяне-свиноводы 
не торопятся переходить  
на альтернативное животноводство? 
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ПодПиска - 2014
ВнИманИю ПОдПИСЧИКОВ!

Уважаемые читатели! ДосРочная поДписка стала уже традици-
ей и востребованной услугой для многих наших читателей. Прод-

лится она До 31 августа 2013 гоДа. Индивидуальные подписчи-
ки смогут подписаться на газету «Коммуна» на первое полугодие 

2014 года по инДексу 51156 – цена 387 руб. 48 коп.
 Юридические лица оформят подписку  

по инДексу 51214 – цена 513 руб. 49 коп.
поДписка на втоРое полугоДие 2013 гоДа  

также продолжается. Ре
кл

ам
а.

Делать ли ставку 
на въедливых  

старушек?
на злобу дня | Социологи утверждают, что более половины воронежцев 

не верят в эффективность народного контроля над  ЖКХ

недавно в нашем областном 
центре прошло всероссийское 
совещание, посвящённое созда-
нию региональных Центров обще-
ственного контроля в сфере ЖКх.  
на нём  председатель комиссии 
по местному самоуправлению и 
жилищно-коммунальной поли-
тике Общественной палаты  рФ 
С.разворотнева заявила: 

Виктор ШеВЧенКо

Конечно же, средств на то, 
чтобы возместить посредством 
альтернативного животновод-
ства потерю по Воронежской 
области 43 тысяч свиней, нуж-
но немало. С учётом данного 
обстоятельства губернатор 
Алексей Гордеев недавно про-
вёл рабочую встречу с дирек-
тором Воронежского регио-
нального филиала ОАО «Рос-
сельхозбанк» Александром 
Кошеваровым. Они обсудили 
вопросы кредитования личных 
подсобных хозяйств Воронеж-
ской области. При этом было 
отмечено, что карантин по АЧС 
в регионе уже отменён в Богу-
чарском, Верхнемамонском и 
Петропавловском районах, на 
очереди – Калачеевский. 

«Пора поддержать личные 
подсобные хозяйства в части 
субсидирования процентной 
ставки по кредитам», - считает 
глава региона. Ответ Алек-
сандра Кошеварова сводился 
к следующему: филиал готов 
предоставить специальные 
программы для кредитования 
личных подсобных хозяйств, 
коль речь идёт о льготной про-
центной ставке от 14 процентов 
годовых с минимальным ком-
плектом документов. 

Теперь соответствующую 
разъяснительную работу долж-
ны повести сельские и рай-
онные администрации. Это 
трудная задача, потому что сви-
новодство – более скороспелая 
отрасль, чем другие животно-
водческие, это «быстрые» день-
ги, к тому же многие крестьяне 
привыкли иметь «закром» со 
своим салом.

Обращает на себя внимание 
интернет-высказывание Главы 
Россельхознадзора Сергея 
Данкверта: 

- Мы столкнулись с тем 
заболеванием, которое не ле-
чится и распространению ко-

торого можно препятствовать 
только силовыми методами: 
уничтожением домашнего сви-
нопоголовья и, мягко говоря, 
принуждением определённой 
группы населения менять при-
вычный уклад жизни, в том 
числе по переходу на другие 
виды животноводства. Населе-
ние к принимаемым мерам не 
готово. И не будет готово, если 
не пропагандировать этого. 
Если широким массам не будет 
понятно, что происходит, мы 
никогда ничего не добьёмся.

Ранее руководитель Россель-
хознадзора делал упор на то, что 
необходима чёткая специальная 
программа по борьбе с АЧС на 
федеральном уровне, имеющая 
соответствующее финансирова-
ние, потому что «самодеятель-
ность» регионов ожидаемого 
результата не даёт. 

Как скоро такая програм-
ма появится, сказать трудно, 
но 7 августа Правительством 
наконец-то создан оператив-
ный штаб по предупреждению 
распространения и ликвида-
ции АЧС на территории РФ. 
Среди его задач – подготовка 
предложений о порядке фи-
нансирования и материально-
техническом обеспечении со-
ответствующего комплекса 
«охранных» мер на территории 
РФ.

Кроме того, Минсельхоз 
подготовил и направил в Ми-
нюст изменения в федераль-
ные Правила по определению 
зоосанитарного статуса сви-
новодческих хозяйств всех 
категорий. 

Как говорится, улита едет, 
когда-то будет. Между тем, за 
период с 2007 года по стране 
АЧС зарегистрирована в 31 
регионе, отчуждению и от-
чуждению подвергнуто более 
900 тысяч свиней. То есть, 
почти миллион! И сколько за 
это время люди пролили слёз 
и потеряли денег?

Служба спасения - 112 
С 12 августа вступил в силу закон о создании системы 112 

— экстренных вызовов на территории РФ. Единый телефон вы-
зова экстренных служб «112» заработает к концу года в девяти 
регионах России и во всех крупных городах, а на переходный 
период его создания прежде существовавшие номера — «01», 
«02», «03» — продолжат действовать повсеместно, сообщил 
журналистам глава МЧС России Владимир Пучков. Он на-
помнил, что пилотные зоны «112» созданы и эффективно 
работают в Татарстане, Курской области и в ряде других 
регионов. В результате время реагирования на поступающие 
звонки там сократилось. «Фактически на 25 процентов быстрей 
человек получает квалифицированную помощь», — рассказал 
министр.

тайфун «Утор» на Филиппинах
Из-за тайфуна в провинции Биколь на Филиппинах эва-

куированы около тысячи человек, в портах возобновления 
отменённых рейсов судов ждут свыше восьми тысяч пассажи-
ров, отменены многие авиарейсы. По меньшей мере 33 рыбака 
из восточной филиппинской провинции Катандуанес пропали 
без вести в результате начавшего в понедельник прохождение 
через северную часть архипелага тайфуна «Лабуйо» (по между-
народной классификации — «Утор»), сообщают местные СМИ. 
По прогнозам метеорологов, тайфун, несущий с собой ветры 
скоростью 175 километров в час, порывами до 210 километров 
в час, движется на северо-запад со скоростью 19 километров 
в час.
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Хватит ли старушкам здоровья,  
чтобы реформировать ЖКХ?
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Некоторые воронежцы  
ещё живут в коммунальных 

трущобах.

Его история на территории Во-
ронежской области началась в 
2007 году. С тех пор в Верхний 
мамон приезжают летом луч-
шие творческие коллективы 
из регионов, расположенных 
вдоль берега реки, которой по-
священо немало песен, стихов и 
даже романов. 

Виталий ЧерниКоВ
На этот раз у организаторов – депар-

тамента культуры и архивного дела Во-
ронежской области, областного центра 
народного творчества, администрации 
района, - были основания для тревоги: 
по ряду причин дата праздника пару 
раз переносилась, и в график летних 
поездок приглашённых артистов при-
ходилось вносить коррективы. А если у 
кого-то из них именно на начало августа 
запланирован отпуск? 

окончание | страница 3

Будет река – будет и песня 
Культура села | Межрегиональный певческий фестиваль-эстафета  
«Песни над Доном» прошёл в Верхнемамонском районе в четвёртый раз 

Песни верхнемамонских подворий.
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КОлОНКА блОгерА

Огромные деньги были по-
трачены с толком на строи-
тельство новых учреждений 
родовспоможения и детского 
здравоохранения, закупку со-
временного оборудования и 
аппаратуры, создание наилуч-
ших условий для беременных, 
рожениц, новорождённых и ма-
леньких ребятишек. Безуслов-
но, перинатальный центр Во-
ронежа – гордость и флагман 
областного здравоохранения. 
На презентации его главный 
врач Сергей Хоц с радостью 
показывал журналистам и 
всем любопытствующим «свои 
владения». Наши акушеры и 
гинекологи не знали ещё та-
ких прекрасных условий для 
работы.

Сегодня – здесь рабочие 
будни. Специалисты самого 
высокого профессионального 
уровня (многие из них с между-
народными сертификатами) 
не только оказывают помощь 
женщинам с тяжелейшими за-
болеваниями и осложнениями 
беременности, но принимают 
и выхаживают недоношенных 
младенцев весом до одного ки-
лограмма. Да что до килограм-
ма! «Коммуна» уже сообщала о 
появлении девочки весом 600 
граммов. Сравнительно недав-
но в это трудно было поверить, 
но сейчас такие крохотные 
существа появляются на свет, 
растут в специальных кювезах 

и мало-помалу становятся 
самыми обычными детьми. И 
та Дюймовочка сегодня уже 
вполне нормальный ребёнок. 

Прочитают эти строки врачи 
межрайонных акушерских цен-
тров в Борисоглебске, Россоши, 
Лисках и воскликнут: «Но у 
нас-то не хуже!» И, пожалуй, 
будут правы, потому что со-
всем недавно в этих городах 
появились свои медучреждения 
специализированной помощи 
будущим мамам. Почему имен-
но здесь, никакой загадки нет: 
города на востоке, юге и центре 
области, а потому в случае необ-
ходимости можно в кратчайшие 
сроки из самого дальнего хутора 
доставить сюда роженицу с воз-
никшими осложнениями. Хотя 
при нынешнем внимании ме-
диков к беременным внезапные 
неприятности исключаются. 
Как только специалисты узнают 
об «интересном положении» 
женщины, на неё заводится 
своеобразная «дорожная кар-
та», и беременная оказывается 
под постоянным контролем 
врачей.

Если жалоб нет, и развитие 
плода протекает без осложне-
ний, то наблюдение осущест-
вляют акушеры родильного 
отделения ЦРБ. Это так на-
зываемый первый уровень 
помощи. В случае малейших 
отклонений от нормы подклю-
чаются врачи межрайонных 
акушерских центров,  прово-
дится дородовая диагностика 

аппаратурой экспертного клас-
са, включается телемидицина, 
и советы коллегам из районов 
дают специалисты перина-
тального центра в Воронеже. 
В зависимости от места прожи-
вания будущую маму могут го-
спитализировать в акушерские 
центры воронежской больницы 
«Электроника», Лисок, Рос-
соши или Борисоглебска. Это 
второй уровень помощи. Если 
физиологическое состояние 
женщины пришло в норму – 
хорошо. 

Если сбои продолжаются 
и возникает  угроза прежде-
временных родов или других 
осложнений, то подключает-
ся третий уровень помощи 
– беременную доставляют в 
перинатальный центр. И в 
дело вступают специалисты 
высших категорий, проводятся 
обследования сразу по пяти 
врождённым генетическим 
патологиям. Три четверти всех 
беременных женщин региона 
проходят очень тщательное об-
следование. К сожалению, вы-
явление врождённых пороков 
развития плода увеличилось 
на 26 процентов. Содержание 
таких детей является весьма 
затратным для государства и 
морально тяжелым для родите-

лей. Поэтому только за первую 
половину нынешнего года по 
такой причине было прервано 
97 беременностей. 

 - Мы понимаем социальную 
значимость всех возникающих 
проблем, - говорит Маргарита 
Киньшина, начальник отдела 
департамента здравоохранения 
Воронежской области, - поэто-
му приняли решение допол-
нительно открыть три центра 
дородовой диагностики, с тем 
чтобы уровень обследования 
беременных составил не менее 
90 процентов. У нас активно 
работают два дистанционных 
акушерских консультативных 
центра  с выездной бригадой 
врачей, которая более двухсот 
раз в год выезжает в сельские 
районы и посещает роддома Во-
ронежа. И это необходимо де-
лать, поскольку нынче в группу 
высокого риска входят около 
35 процентов беременных. К 
сожалению, нынешняя эколо-
гия, во многом некачественные 
продукты питания, тяжёлые 
условия жизни зачастую не 
способствуют  появлению на 
свет здорового потомства. 

Замечу, что программа мо-
дернизации, которая завер-
шилась недавно, позволила  
воронежской службе родо-

вспоможения и детства под-
готовиться к сложностям. В 
межрайонных центрах увели-
чили число реанимационных 
коек в 2,5 раза и оснастили 
их самым современным обо-
рудованием. В областной дет-
ской клинической больнице 
№1 создана реанимационно-
консультативная бригада, ко-
торая в случае необходимости 
подключает к поездке и са-
молёт санавиации, имеющий 
реанимационный модуль. В 
результате за последние пять 
лет  младенческая смертность в 
сельских районах снизилась на 
50 процентов. Показатель мате-
ринской смертности у нас – 7,9 
на сто тысяч живорождённых 
(по России – 11,5). 

Главный врач Борисоглеб-
ской ЦРБ Владимир Коро-
бов с гордостью показыва-
ет акушерский центр имени 
Н.Н.Масловского, который 
начал работу в феврале этого 
года. Условия здесь не хуже 
столичных. Операционные и 
родовые залы, кабинеты фи-
зиотерапии и УЗИ оснащены 
современнейшим оборудова-
нием. Мамы с родившимися 
младенцами будут находить-
ся в одноместных палатах. 
Женщины из Тамбовской и 
Волгоградской областей гото-
вы платить деньги, но рожать 
только в таких условиях.  По-
нять их можно.

Но есть проблема, которую 
врачи пытаются свести на 
нет, однако пока безуспешно. 
Речь идёт об отказах от ново-
рожденных. В прошлом году 
мамы (впрочем, можно ли на-
звать их мамами?) оставили в 
роддомах региона 42 младенца, 
за первое полугодие 2013 года 
– 19. Оставляют женщины-
одиночки, безработные, жи-
вущие в гражданском браке. 
Причём оставляют здоровых, 
крепких малышей. Поэтому 
департамент создал в этом году 
межведомственную группу, 

состоящую из опытных пси-
хологов, юристов, представи-
телей разных ведомств. Они 
без эмоций и укоров пытаются 
разобраться в каждой ситуа-
ции, предлагают женщинам не 
торопиться с решением, прийти 
в себя, пожить некоторое время 
в социальном Центре реабили-
тации «Буревестник». Благо-
творную роль играет церковь. 
Настоятель Покровского храма 
села Отрадное Новоусманского 
района протоиерей Геннадий 
Заридзе строит первый в об-
ласти приют для таких брошен-
ных детей. Причём дом этот 
предполагает быть местом не 
тоскливого обитания, а счаст-
ливой жизни. 

Что касается здоровья ма-
лышей, то начал действовать 
пилотный проект по орга-
низации Центров детского 
здоровья. Пока их открыто 
четыре: в первой и второй дет-
ских поликлиниках Воронежа, 
на базе областной детской 
больницы №1 и Аннинской 
ЦРБ. Плюс к этому приобрели 
мобильный центр здоровья 
для оперативного передвиже-
ния по районам. Задача всех 
этих центров – определить 
физическое развитие ребёнка, 
дать рекомендации для про-
филактики болезней и предло-
жить комплекс физкультурных 
упражнений. Если выявились 
заболевания, своевременно ле-
чить и отслеживать динамику 
изменений детского организма. 
Важно знать, что и как меняет-
ся в лучшую сторону. 

И ещё один важный момент, 
касающийся здоровья воро-
нежского детства. Четыре года 
бывший санаторий «Углянец» 
стоял закрытым, понемногу 
разрушался и минеральная 
вода источника оказывалась 
никому не нужной. Теперь при-
нято решение реконструиро-
вать все здания и организовать 
в этом лесном краю детский 
реабилитационный центр.

Как здоровье, малыш?
Медицина |  По данным Минздрава, система охраны материнства и детства в Воронежской области одна из лучших в России 
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Новый акушерский центр в Борисоглебске.

Тяжелое демографическое положение страны, убыль 
населения, высокая младенческая смертность за-
ставили государство обратить особое внимание на 
развитие службы охраны здоровья женщин и детей. 
Национальный проект «Здоровье» и  модернизация 
здравоохранения позволили решить многие про-
блемы этой службы. По распоряжению Минздрава 
на решение их в российских регионах должно было 
направляться не менее четверти бюджетов здра-
воохранения. В нашей области пошли ещё дальше: 
впервые в своей практике служба получила 27,5 про-
цента средств, а это более двух миллиардов рублей. 

КНижНАя пОлКА

Людмила СУРКОВА

Такие же сведения 
о пребывании Лер-
монтова в имении По-
таповых есть в преди-
словии книги Сергея 
Левченко со ссылкой 
на профессора ВГУ 
Георгия Антюхина, 
который побывал в 
Семидубравном и рас-
сказал об этом позднее 
в сборнике «Встречи 
на Воронежской зем-
ле», а потом поведал и 
с телеэкрана.

Но особенно любо-
пытны  воспоминания 
Левченко рассказами 
о времени, которое он пережил, находясь в оккупации 
в Семидубравном. О войне вышло материалов видимо-
невидимо, но если человеку есть ещё о чём поведать 
из того огненного лихолетья, то этому можно только 
радоваться.

До войны в Семидубравном располагался дом отдыха, 
куда прислали работать пекарем-кондитером дедушку 
Сергея. Кстати, весь распорядок, существовавший здесь, 
сохранился и после войны в корпусах, в которых жили 
отдыхающие, культработники, развлекавшие людей.

Автор рассказывает о своём дедушке Сергее Яковлевиче 
Борисове, который готовил очень вкусные булочки и знал 
почти двести их рецептов. А я вспомнила своего отца, до 
революции учившегося искусству пекаря в Борисоглебске, 
в кондитерской братьев Тотмановых. Много лет спустя, уже 
после войны, папа выпекал к праздникам замечательные 
пирожки, «жаворонки», крендели. Замес теста он дово-
дил до совершенства: при сжатии двумя пальцами тесто 
должно было издавать писк. Это означало, что продукт 
готов к выпечке.

С немцами семье пекаря пришлось столкнуться по 
случаю, который мог закончиться трагически: у кого-то 
из них пропали акварельные краски и фотоаппарат. Нем-
цы учинили допрос деду и внуку. Но, в конце концов, всё 
обошлось.

Книга изобилует подробностями – как фашисты ото-
брали у семьи кормилицу-корову, как мальчишки собирали 
колоски, как Сергей соорудил мельницу для ржи, крупо-
рушку для ячменя, как дед плёл из конопли чуни… Была 
такая примитивная обувка.

А вот эпизод, который Сергею Сергеевичу до сих пор 
не даёт покоя. Однажды он по просьбе бабушки вышел 
во двор, чтобы расщепить дрова на лучины.  Дело было в 
октябре, а паренёк разутый, потому что развалились чуни. 
«Расколов пару поленьев, я услышал позади себя мужской 
голос: «Мальчик, а тебе не холодно босиком?» Оглянув-
шись, я увидел немецкого офицера, остановившегося в не-
скольких шагах от меня на тропинке…». Офицер расспро-
сил Сергея о родителях, о том, сколько человек живёт в 
этом доме? «… задавая вопросы, он медленно поворачивал 
голову направо, потом опять же медленно налево, словно 
хотел увидеть, не наблюдает ли кто за нами…» Офицер 
ушёл, но вскоре вернулся и бросил на траву прорезинен-
ные тапочки, сказав: «Зубной щеточкой почистишь их, и 
они будут как новенькие!» И быстро ушёл. Кто он был: 
враг или свой, русский, а может, разведчик? Вопрос этот 
так и остался открытым для Левченко.

Страницы воспоминаний с подзаголовком «Последние 
дни имения Потаповых» ценны свидетельством очевидца: 
имение погибло в результате поджога немцами при их 
отступлении из села: «…сгорели все три жилых корпуса, 
построенные ещё при Потаповых, а также баня, кухня, 
пекарня и скотный двор. Из помещений, расположенных 
в парке, остались только теплица и помещение, где ранее 
находилась контора дома отдыха».

Кстати, в теплице во время пожара спряталось много 
погорельцев. Через день после ухода немцев появились 
наши разведчики.

…Как и любая книга о войне, страницы воспоминаний 
Сергея Левченко по-своему волнуют, тревожат. В то время 
у каждого была и «своя война», и одна на всех.

Война глазами 
мальчишки
Прочитав название книги Сергея Левченко  
«В Семидубравном», я невольно  вспомнила «Рас-
сказы о лесах и деревьях» воронежского профес-
сора Михаила Вересина. Он в главе «Лермонтов-
ские деревья» написал: «В своё последнее путе-
шествие на Кавказ, весной 1841 года, поэт ехал 
через Воронеж и останавливался в нём. Томимый 
недобрыми предчувствиями, он не спешил к месту 
назначения. По пути заехал погостить у своего 
бывшего товарища по полку А.Л.Потапова, в его 
воронежское имение Семидубравное, недалеко от 
Землянска. Здесь провёл он несколько дней, был 
оживлен, творчески настроен; написал музыку к 
своим стихам «Казачья колыбельная песня», и ме-
лодия её звучала тогда в этом уголке воронежско-
го края. Позднее ноты были утеряны, но до наших 
дней сохранились в Семидубравном живые совре-
менники Лермонтова – четыре двухсотлетних дуба 
в парке».

Вести

Новшество предполагает 
неприкосновенность журна-
листов по аналогии с той, ко-
торой обладают сегодня члены 
избирательных комиссий. В 
первую очередь это означает 
то, что возбуждение уголовного 
дела против сотрудников СМИ 
может быть возбуждено только 
с санкции прокурора.

Комментируя инициативу 
депутата Госдумы, председатель 
Санкт-Петербургского Союза 
журналистов, писатель (автор 
сценария фильма «Бандитский 
Петербург») Андрей Констан-
тинов подчеркнул, что пред-
ставителям журналистского 
сообщества закон позволит 
системно бороться с корруп-
цией, «противостоять» пред-
ставителям власти и многочис-
ленным охранным структурам, 
которым полюбилось «гонять» 
журналистов с частной терри-
тории. Константинов знает, что 
говорит: он первым в стране от-
крыл агентство журналистских 
расследований, которое до сих 
пор успешно работает.  

Умаление чести и досто-
инства, подрыв деловой ре-
путации, клевета – именно 
эти формулировки постоянно 
предъявляют журналистам, ко-
торые пишут о чём-то более се-
рьёзном, нежели о погоде. Чаще 
всего сотрудникам СМИ фразу 
«Встретимся в суде!» говорят 
представители двух сословий: 
политики и чиновники. 

Чемпионство по судам с 
журналистами принадлежит 
бывшему московскому мэру 
Юрию Лужкову. Он постоянно 
одерживал верх в суде. Правда, 
вице-президент Института на-
циональной стратегии Виктор 
Милитарёв по этому поводу 
выразился достаточно ясно: 
«Эти победы свидетельствуют 
об одном – о злоупотреблении 
служебным положением». Бу-
дучи губернатором Курской об-
ласти, часто одерживал верх над 
журналистами бравый генерал 
Руцкой. Создав департамент су-
дебного представительства, он 
пачками подавал иски против 
«писак». За казённый счёт, ко-
нечно. Руководитель Воронеж-
ского центра защиты прав СМИ 
Галина Арапова, вставшая на 
защиту курского журналиста 
Виктора Чемодурова, дошла до 
Европейского суда по правам 

человека и выиграла процесс 
у Руцкого.

Бывший губернатор Туль-
ской области Вячеслав Дудка 
выиграл иск против журнали-
ста Владимира Тимакова, свои 
«честь и достоинство» Дудка 
оценил в полтора миллиона 
рублей. А 22 июля в суде Со-
ветского района Тулы Дудку 
осудили на 9,5 лет колонии 
строгого режима. Вот так, своё 
достоинство бывший губерна-
тор Дудка просвистел. 

Адвокат Генри Резник отме-
чает, что клевета как уголовно 
наказуемое деяние в законах 
большинства стран мира от-
сутствует. В цивилизованных 
странах иск политика к кон-
кретному журналисту счита-
ется дурным тоном. Критика 
проходит по «ранжиру» дис-
куссии, а поиск истины, спор 
– это свято.

У нас дискуссии пока идут 
в одни ворота: «слушай, что я 
сказал». Ладно бы дискуссии, 
не очень грамотный охранник 
считает своим долгом «ото-
гнать» журналиста от своего 
хозяина. Минувшей осенью, 
работая над материалом о кор-
рупции при строительстве до-
рог, автор этих строк пытался 
встретиться с уже известным 
на всю страну бывшим главным 
дорожником Воронежской об-
ласти Трубниковым, у которого 
нашли миллионы в мешках 
из-под сахара. «Саша – пять 
процентов», это прозвище уже 
закрепилось за Трубниковым, 
был неуловим, мне пригрозили 
охраной, я отправился в про-
куратуру, там сказали: «Пишите 
заявление, ответ дадим в тече-
ние 10 дней». 

История, в общем, знако-
мая. «Власть – это я, а ты кто 
такой?». Подобные интонации 
звучали и при недавнем за-
держании группы кавказцев, 
избивших депутата Романа Ху-
дякова. Помните? Мат, плевки, 
попытки ударить ногами… 

Л ю б о м у  ж у р н а л и с т у -
профессионалу понятно, что 
новый законопроект о непри-
косновенности это «палка о 
двух концах». С одной стороны, 
представителю СМИ обеспечат 
большую свободу, но вспомним 
некогда популярную песню: 
«мы с тобой два берега у одной 
реки»… У журналиста также 
два «берега»: ответственность 
и профессионализм.

Два «берега»  
журналиста
Депутат Госдумы от «Справедливой России» 
Михаил Сердюк 10 августа внёс законопроект 
о предоставлении иммунитета журналистам
Алексей ПАВЛОВ

Мир воронежского подворья 
В свет вышел новый номер информационно-

методического сборника областного центра народного 
творчества «Воронежское подворье». В нём идёт речь о 
подготовке к 400-летию Рамони, X областной выставке 
народного творчества и художественных ремесел «Мир 
стоит на мастерах», VII областном слете ветеранов войны 
и труда «Ратному подвигу славу поем», VII областном 
фестивале-конкурсе вокальных ансамблей «России слав-
ные напевы». Культработник найдёт здесь советы, как 
правильно подготовиться к творческому отчету, и правовые 
документы. Заведующая кафедрой этномузыкологии, про-
фессор Воронежской государственной академии искусств 
Галина Сысоева рассказывает в сборнике об особенностях 
крестьянской свадьбы на юге России. 

Музей покажет результаты раскопок 
В Государственном археологическом музее-заповеднике 

«Костёнки» 15 августа откроются две выставки. Та, что 
названа «Славяне среднего Дона», расскажет об эпохе 
первоначального освоения территории края славянами в 
IX-X веках. Как сообщает сайт департамента культуры и 
архивного дела Воронежской области, представлены будут 
предметы, найденные на раскопках славянских городищ 
рек Дон и Воронеж. Экспонаты переданы в рамках про-
граммы межмузейного сотрудничества Археологическим 
музеем ВГУ. Вторая выставка - «Археологическое лето-
2012» - посвящена подведению итогов раскопок стоянки 
«Костёнки-8». Она традиционно открывается в День 
археолога. 

Василий ЧеРНОуСОВ. 

Без потерь, разумеется, не 
обошлось; ничего, у зрителей-
верхнемамонцев впереди ещё 
новые фестивали, и те, кто 
не смог выступить на берегу 
Дона в 2013 году, имеют воз-
можность сделать это через 
два года. 

Впрочем, в первый из двух 
дней гостей из Белгородской, 
Тульской, Саратовской обла-
стей ждали с песнями не в рай-
центре: программа четвёртых 
«Песен над Доном» включала 
концерты на сценических пло-
щадках культурно-досуговых 
учреждений Гороховского, 
Первого Нижнемамонского, 
Ольховатского сельских по-
селений. 

К четвёртому фестивалю 
верхнемамонцы подготови-
лись неплохо. Обустроена 
площадка для зрителей, рас-
положенная на спуске к Дону. 
По словам директора област-
ного ЦНТ Веры Галюк, «Пес-
ни над Доном», безусловно, 
сыграли положительную роль 
в развитии инфраструктуры 
райцентра». Изменился облик 
сцены – в этом году выходя-
щим на неё не слепило глаза 
солнце, и даже если бы хлынул 
дождь, он не смог бы помешать 
гостям выступить. Предыду-
щие фестивали выдались жар-
кими; организаторы, помня об 
этом, решили перенести гала-
концерт на чуть более поздний 
час и оказались правы. Хотя в 
Верхнем Мамоне жара ощу-
щалась и вечером, праздник 
собрал на набережной народу 
заметно больше, чем в про-
шлый раз. Всех желающих она, 
быть может, и не смогла бы 
вместить. Но те, кто не сидел 
два часа у сцены, слушая пес-
ни, а прогуливался, заполнили 
всю ведущую к ней лестницу, 
так похожую на Одесскую. 
На берегу ещё шла репетиция 
гала-концерта, а в парке уже 

начали работать подворья 
поселений Верхнемамонско-
го района: Дерезовского, Го-
роховского, Приреченского, 
Ольховатского и других. Всех 
угощали местными пирожка-
ми и  огурчиками, картошкой 
и квасом, ухой и компотом. 
Были, конечно, и напитки по-
крепче. Поделюсь и личными 
ощущениями: к подворьям 
с берега я поднимался, уже 
порядком изнурённый жарой 
и жаждой. Но стоило оказать-
ся в эпицентре праздничной 
толпы, не только вкушающей 
верхнемамонские яства, но и 
поющей, и пляшущей, как тут 
же открылось второе дыха-
ние, появились новые силы, 
которых хватило до закрытия 
фестиваля. 

Начался гала-концерт с 
появления на сцене весёлых 

скоморохов. А потом зазвуча-
ли стихи о великой реке: 

Здравствуй, Дон, 
         наша славная родина! 
Как бы нас 
         ни штормило в судьбе, 
Знаем мы: нет любви 
                             благороднее 
Той, которая 
                  тянет к тебе. 
И к зрителям вышли все 

участники фестиваля – верхне-
мамонцам ещё предстояло на-
сладиться песнями из Бутурли-
новки и Борисоглебска, Тернов-
ки и Воробьёвки, Острогожска 
и Верхней Хавы, Саратовской, 
Волгоградской,Белгородской, 
Тульской областей. Дети вы-
несли ладью – символ фести-
валя. 

- Нас всех объединяет наш 
великий Дон-батюшка, на 
берегах которого мы живём, 
растим детей, хлеб, поём пес-
ни. И вот в четвёртый раз мы 
встречаемся на этом берегу. 
Уверен, что это далеко не по-
следний фестиваль, который 
пройдёт возле нашего славно-
го Дона. Он нас объединяет, он 
нас воодушевляет. Дон течёт 
уже многие века и достанется 
по наследству тем, кто будет 
жить после нас. И будут зву-
чать песни о нём, - с такими 
словами обратился к зрителям 
глава администрации Верхне-
мамонского района Николай 
Быков, напоследок поздравив 
с праздником всех дончаков. 

В прологе приняли участие 
местные творческие коллекти-
вы: народный ансамбль песни и 
танца «Придонье», народный 

хореографический ансамбль 
«Солнышко». О донской сто-
роне пел народный ансамбль 
Верхнемамонского РДК «Голо-
са России». И это была не един-
ственная фестивальная песня 
о реке, которая текла прямо за 
сценой. Дон воспели и «Кла-
дезь» из Таловского района, и 
«Узоры» из Кантемировского. 
Присутствует это слово и в 
названиях приезжающих сюда 
творческих коллективов. 

Пока готовился четвёртый 
фестиваль, в творческой судь-
бе некоторых приглашённых 
произошли весьма важные 
события. Анастасия Попова и 
Эмма Скопинцева из Верхне-
икорецкого Центра культуры 
недавно с большим успехом 
выступили во Франции, на 
Европейском международном 
песенном фестивале «Роза ве-
тров». Впрочем, возможность 
выступить прямо на берегу 
Дона наверняка оказалась для 
этого юного дуэта не менее по-
чётной. Как и для старейших 
участниц «Песен над Доном-
2013» - трио «Кузовские ба-
бушки» из Богородицка Туль-
ской области. 

...Пока на земле пели и 
плясали, не пустело и фести-
вальное небо. В какой-то миг 
все зрители задрали головы, 
наблюдая, как спускаются на 
пляж парашютисты – предста-
вители авиаклубов Воронежа 
и Липецка. Завершился же фе-
стиваль – после награждения 
всех творческих коллективов 
и сольных исполнителей - 
праздничным фейерверком. 

Будет река – будет и песня 
Начало  |  страница 1

Вот они, красавицы с берегов Дона.

Что за праздник без песен и плясок?
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адресная рассылка: Москва, С.Петербург, рязань, Белгород, 
Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

ответы на сканворд  
(8 августа)

По горизонтали: Жемчуг. Сви-
ток. Юбиляр. Леска. Опель. Рыба. 
Скотт. Столб. Комфорт. Амулет. Нагар. 
Жена. Рандеву. Апогей. Тальк. Корм. 

По вертикали: Рекорд. Жабры. 
Бомонд. Мулла. Сонет. Утро. Трава. 
Отгул. Ареал. Барак. Вальс. Кружок. 
Тесто. Лего. Тренер. Квант. Тайм.

ЗАО «Землянское» реализует 

следующих сортов : 
Крастал (элита), чернозёмка-115(элита), 
Губернатор дона (элита, рС-2), Бирюза (рС-1), 
Северодонецкая юбилейная (рС-1, рС-2), Безенчукская-380 (рС-2).
КОНТАКТНые ТеЛеФОНы: 
8 (47372) 31-349; 31-233; 31-145; 31-263; 8-905-655-44-06.
E-mail: konovalova1954@list.ru

семена 
озимой пшеницы

Семена сертифицированы. 
Цена договорная в зависимости от объёма 

приобретения семян.

Реклама.

Внимание: конкурс!
квалификационная коллегия судей Воронежской области объявляет об открытии вакансий  

по должностям судей  и  проведении  конкурса  на  их  замещение:
Председатель Новоусманского районного суда     - 1 ед.
Судья  Новохоперского районного суда      - 1 ед.
Мировой судья судебного участка № 2  в  Семилукском районе   - 1 ед.
Мировой судья судебного участка № 2  в Центральном районе г. Воронежа - 1 ед.

Выдача необходимых бланков, приём заявлений  для участия в конкурсе и документов, указанных в пункте 6 статьи 5  За-
кона РФ «О статусе судей в Российской Федерации», производятся квалификационной коллегией судей Воронежской области 
ежедневно в рабочие дни с 14 до 18 часов в Дополнительном здании Воронежского областного суда (г. Воронеж, ул. Орджо-
никидзе, д.41, ком. 25). Телефоны  для справок: (473) 222-64-90, 271-99-80.

Официальный сайт квалификационной коллегии судей Воронежской области – www.vkks.ru, раздел «Воронежская об-
ласть».

Завершится прием документов 20  сентября  2013  года  в 16.00  (время московское).
Рассмотрение поступивших заявлений состоится 20 ноября  2013 года с 14.00 в Дополнительном здании Воронежского об-

ластного суда (г. Воронеж,  ул. Орджоникидзе, 41, ком. 28). 

осколков Герман Артурович настоящим 
доводит до сведения всех заинтересованных лиц 

о своих правах на имущество – 
четыре автомобиля КАМАЗ 65117-62 идентификационные номера ХТС651173С1254878, 
ХТС651173С1254880, ХТС651173С1254885, ХТС651173С1255172 и четыре прицепа 
СЗАП 83053 идентификационные номера Х1W830530С0005141, Х1W830530С0005284, 
Х1W830530С0005237, Х1W830530С0005303. Эти права основаны на действительной сделке и 
по закону имеют преимущественный характер перед правами других лиц. 

На основании изложенного Осколков Г.А. уведомляет о том, что любые сделки в отноше-
нии указанного имущества совершаются под риском их недействительности и потенциально 
направлены на причинение ему ущерба, который подлежит возмещению согласно закону, а 
также о том, что в отношении двух автомобилей КАМАЗ 65117-62 идентификационные номера 
ХТС651173С1254880, ХТС651173С1255172 и двух прицепов СЗАП 83053 идентификационные 
номера Х1W830530С0005284, Х1W830530С0005303 имеет место их удержание арендатором 
в порядке ст. 359 ГК РФ.

По всем вопросам, касающимся данного объявления, просьба обращаться по адресу: 394036, 
г. Воронеж, пр. Революции, д. 51, тел. 8 (920) 227 51 25, Осколков Герман Артурович.

редакция примет 
на временную работу 

(1 мес.) 
оператора Пк. 

Требования: 
уверенный набор 

текста, знание Word, 
эл. почты, 

интернета. 
Тел. 251-24-87.

CЛЕДУЙ
twitter.com/KommunaNews

за нами
Реклама.

сообщения, реклама, объявления

ФУТБОЛ

«Орёл» в этом матче не был похож на орла. Вообще 
абсолютно ничем не напоминал грозную птицу, способ-
ную в считанные секунды в клочья разорвать добычу. В 
прошлую пятницу он сам стал легкой добычей воронеж-
ского «Факела», который своим синим пламенем спалил 
соперника уже к середине первого тайма. Игра «Факела» 
идет по нарастающей, как, впрочем, и его результативность. 
Смотрите, как интересно получается. Поразить ворота 
«Металлурга-Оскола» не удалось (0:0), в следующем матче 
лискинскому «Локомотиву» забили один гол (1:1), затем 
липецкому «Металлургу» - два (2:1), теперь вот «Орлу» 
- три (3:1).

Матч в Орле можно было заканчивать на двадцатой 
минуте. К этому времени воронежцы уже чувствовали 
себя королями, забив три мяча. А голы со «стандартов», 
над которыми усердно трудится команда, похоже, стано-
вятся ее визитной карточкой. Один навес от левого угло-
вого флажка ударом головой воплотил в гол Антипенко, 
другой, спустя считанные минуты, - Дубровин. Трехсот 
секунд не прошло, как «Факел» заработал штрафной удар 
на правом фланге атаки, и уже Соколов сделал навес на 
линию вратарской, где мяч подкараулил Ревякин. После 
этого хозяев еще трижды от неминуемого гола спас вратарь. 
Преимущество воронежцев было столь велико, что они 
волей-неволей расслабились. Защитники позволили Ер-
шову принять мяч в своей штрафной площади и неуклюже 
пробить, а голкипер Терновский лишь взглядом проводил 
катящийся в его ворота шар.

После перерыва на поле царил полный штиль. Игроки 
«Факела» полностью контролировали ситуацию на поле, 
хоть хозяева и позволяли себе редкие вылазки на чужие 
ворота. По-взрослому вратари вступали в игру лишь по 
разу. Стражей ворот не смогли переиграть воронежец 
Нежелев и орловчанин Юдкин. Всё, что было создано 
кроме этого, можно спокойно назвать «полумоментами». 
По ходу дела заметим, что в составе «Факела» на поле 
вышли три новых игрока, внесённых в заявочный список 
буквально за несколько часов до игры. Это воспитанник 
воронежского футбола защитник Виктор Строев (1987 
г.р., «Томь», Томск), полузащитник Альберт Шарипов 
(1993, ФК «Тюмень») и нападающий Кирилл Погребняк 
(1992, «Томь», Томск). Двое первых появились на поле в 
стартовом составе, третий вышел на замену во втором тай-
ме. По одному матчу судить сложно, но поверим на слово 
главному тренеру Владимиру Муханову, который уверен, 
что они помогут команде в борьбе за чемпионство.

Если «Факел» борется за первое место, то лискинский 
«Локомотив» никак не может уйти с последнего. Уже пять 
матчей подряд команда не может добиться победы, имея 
в активе всего три ничьи. В пятом туре «железнодорож-
никам» противостоял лидер турнира - грозный «Сокол», 
и лискинцы сделали всё возможное, чтобы обрезать ему 
крылья. Увы, не получилось. В равной борьбе пропустили 
один-единственный гол, который оказался решающим.

Результаты матчей 5-го тура. «Подолье» (Подоль-
ский район) - «Калуга» (Калуга) 2:2,»Металлург-Оскол» 
(Старый Оскол) - «Металлург» (Выкса) 2:2, «Локомотив» 
(Лиски) - «Сокол» (Саратов) 0:1, «Металлург» (Липецк) 
- «Звезда» (Рязань) 2:0, «Спартак-2» (Москва) - «Зенит» 
(Пенза) 0:0, «Динамо» (Брянск) - «Авангард» (Курск) 0:1, 
«Тамбов» (Тамбов) - «Витязь» (Подольск) 2:1.

Лидерство по-прежнему удерживает «Сокол» - 13 оч-
ков. Вторым идет «Авангард» - 10. По 9 набранных очков 
на счету «Факела», «Витязя» и «Зенита». «Локомотив», 
«Динамо» и «Орёл» замыкают турнирную таблицу, имея 
в активе по 3 очка. 

17 августа в Воронеже «Факел» примет экзамен у моло-
дых футболистов московского «Спартака-2», а «Локомо-
тив» отправится в дальний путь, в гости к «металлургам» 
Выксы.

«Орлу» 
пощипали перья
«Орёл» (Орёл) - «Факел» (Воронеж) 1:3
максим СКВорЦоВ

Ушел из жизни замечательный 
человек – руководитель управы 

Коминтерновского района Геннадий 
Михайлович Кузнецов.

Активность, инициативность, це-
леустремленность Геннадия Михайло-
вича проявились еще в самом начале 
его трудового пути. Секретарь райкома 
комсомола, исполнительный директор 
мебельной фабрики, начальник управ-
ления правительства Воронежской 
области – важные вехи его трудовой 
биографии. 

Организаторский и управленческий 
талант позволили Геннадию Михайло-
вичу занять особое место в воронежской 
политической элите и, как следствие, – 
должность руководителя управы Комин-
терновского района. Исключительное 
владение ситуацией в районе и страте-
гическая дальновидность стали основой 
его профессионального успеха. 

Будучи руководителем управы, Ген-
надий Михайлович Кузнецов всегда 
стремился создавать комфортные усло-
вия для жизни коминтерновцев, был 
настоящим хозяином района, способным 
навести порядок и справиться с любой 
ситуацией. Уважение руководства, 
коллег и подчиненных, благодарность 
жителей района были для него лучшей 
оценкой труда.

Добросовестность, принципиаль-
ность, отзывчивость – это далеко не 
полный перечень тех качеств, за которые 

ценили и уважали Геннадия Кузнецова. 
Он был грамотным руководителем, вер-
ным другом, отзывчивым товарищем, 
примерным семьянином, интересным 
собеседником.

Светлая память об этом удивительном 
человеке навсегда останется в наших 
сердцах!

Сотрудники управы  
Коминтерновского района.

памяти 
Геннадия михайловича Кузнецова

*  *  *
На 59-м году безвременно ушел из жизни наш дорогой Геннадий Михайлович 
Кузнецов.

Скорбим. Выражаем его семье искренние и глубокие соболезнования. Всегда 
будем помнить о нем.

Родные и близкие.

Скорбная, горькая весть чёрной 
птицей ворвалась во вчерашнее 

утро и глубокой болью отозвалась 
в наших сердцах: не стало Геннадия 
Михайловича Кузнецова.

«Как не стало? Его – с неуёмной 
энергией, страстной жаждой дела, его 
– весельчака, остроума, острослова, 
умеющего быть душой любой компа-
нии – и вдруг не стало?!»

Да, не стало…
Он пришёл в комсомол в середине 

70-х и сразу же броско и зримо заявил 
о себе. Заявил прежде всего своим 
боевым напористым характером и 
искренним стремлением бороться за 
идеалы человеческого бытия. Эти свои 
черты, эту честность и порядочность 
Геннадий Михайлович пронёс через 
годы и десятилетия. Вот и находясь 
у руля огромного Коминтерновского 
района, погруженный в круговорот 
десятков и сотен дел, он был молод 
душой и мудр в поступках, быстро вни-
кал в суть возникающих проблем и на-
ходил оптимальные пути их решения. 
Служение любимому городу, служение 
России оставалось смыслом его жизни 
до самых последних дней. Он шёл, как 
Данко – увлекая других. Шёл, отдавая 
часть своей энергии людям. И сгорел, 
ибо слишком многое хотел объять и 
успеть…

Прощай, наш дорогой друг! Тебя 
будет остро не хватать в нашем до-
блестном комсомольском строю, но 
светлая и добрая память о тебе навсегда 
останется в наших сердцах!

Выражаем искренние соболезнова-
ния родным и близким покойного.

Друзья по комсомолу.

Поздравить молодожёнов со 
знаменательным событием со-
брались родные, друзья и … со-
вершенно незнакомые люди.

Свадьба Сергея Змеева и 
Ольги Колесовой могла бы 
ничем не отличаться от тысяч 
других. Жених, как и положено, 
в костюме и при бабочке, неве-

ста - в кружевном мини-платье 
и с фатой. Только есть одно 
«но». На собственную свадьбу 
пара прикатила на велосипедах. 
А как же иначе?! Ведь они не 
мыслят свою жизнь не только 
друг без друга, но и без верных 
двухколёсных друзей. 

Молодожёнов в своём реше-
нии поддержали и родители. 
Например, папа Сергея, Геор-

гий, велолюбитель со стажем, в 
этот день крутил педали вместе 
с сыном.

Познакомились Сергей и 
Ольга в социальной сети. Де-
вушка призналась, что сначала 
парень ей не понравился, одна-
ко, пообщавшись, изменила о 
нём своё мнение.

Ко Дворцу бракосочетаний 
жених подъехал на чёрном 
велосипеде, а невеста – на 
белом, в корзинке которого 
покачивался трогательный 
букет из роз и пара туфель на 
высоком каблуке. Передви-
гаться на велосипеде в такой 
обуви неудобно, поэтому она 
выбрала более привычные 
балетки. Здесь их уже ждали 
десятки велолюбителей, мно-
гие из которых до этого дня не 
знали не только молодожёнов, 
но и друг друга. Ведь гостями 
велосвадьбы мог стать любой 
желающий. Поздравить мо-
лодожёнов приехали даже из 
Липецка и Старого Оскола. 
Среди гостей встретились и 
двое роллеров. 

На память о первой воро-
нежской велосвадьбе гости 
получили значки в форме ве-
лосипедов. Точно такие же 
прикрепили к своим нарядам 
жених и невеста.

Выходивших из загса супру-
гов Змеевых встречал коридор 
из поднятых на дыбы и сиг-
налящих велосипедов. Крики 
«Горько!», поздравления, и 
молодые отправились по при-
вычному свадебному маршруту 
в сопровождении колонны из 
велолюбителей. По традиции 
супруги посетили Каменный 
мост, где повесили свой замок 
- конечно, велосипедный.

На велосипеде – 
в новую жизнь
Это любопытно | В Воронеже прошла первая велосвадьба
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Пожелать молодой семье счастья приехали  
велосипедисты из других городов.

Татьяна ПеТренКо

поздравительная открытка

Сегодня нашему бывшему главному редактору, 
а ныне председателю Воронежского регионального отделения 

Союза писателей России 

Виталию Ивановичу 
ЖИхареВу 

исполняется 65 лет, 
и для нас это прекрасный повод хотя бы на миг в череде повседневных забот 
оглянуться на годы совместной с ним работы. 

Она была напряженной, ответственной, искренней и интересной. Мы по-
прежнему высоко ценим те усилия Виталия Ивановича, которые позволили 
вывести «Коммуну» в число качественных и наиболее авторитетных региональных изданий России, 
равно как и его вклад в возрождение областной организации Союза журналистов. И пусть многое 
получилось не так, как задумывалось и как хотелось бы, верное служение Слову, которое и сегодня 
присуще Виталию Ивановичу, является примером для многих из нас. 

Крепкого Вам здоровья, уважаемый Виталий Иванович, счастья, благополучия, новых творческих 
находок и удач!

Журналисты «Коммуны».

КРИМИНАЛ

С прискорбием сообщаем, что 10 августа на 84 году жизни скончался

Адольф евгеньевич 
СТАВРоВ

Свой путь в профессию Адольф евгеньевич начинал мастером в Строй-
тресте №13 Минстроя СССР. С годами пришло время высоких должностей: 
А.е. Ставров был управляющим трестом №1 Минстроя СССР, заместите-
лем председателя Воронежского облисполкома, Председателем Совета 
Облмежколхозстройобъединения. На заслуженный отдых ушел с долж-
ности директора государственного проектного института «Гипропром».

В сердцах коллег и всех, кто знал его лично, он навсегда останется 
профессионалом своего дела и настоящим товарищем.

Выражаем глубокие соболезнования семье и близким покойного.
а.м.Воропаев, и.а.иевлев, В.м.Бутырин, н.н.образцов, 

Ю.С.Якушев, В.у.Коновальчук, н.Г.акиньшин и другие.

Снова поджоги
Волна автомобильных пожаров приобрела характер эпиде-

мии. 
В минувшие выходные снова горели машины - и на этот раз 

не только в областном центре, но и в районах. Так, в субботу в 
Коминтерновском районе Воронежа сгорело сразу две машины: 
в автомобилях «Ландровер» и «Нива-Шевроле» повреждены 
огнём салон и багажное отделение. В тот же день в Нововоронеже 
практически полностью сгорела машина «Тойота-Таунайс», а в 
городе Лиски пострадал ВАЗ-2107 – огонь повредил заднее колесо 
и крыло. В ночь с воскресенья на понедельник в Центральном 
районе Воронежа в автомобиле «Крайслер» пожаром повреждены 
салон и лобовое стекло. 

По данным Управления МЧС по Воронежской области, во 
всех случаях причиной возгораний, предположительно, стали 
поджоги.  

Евгения ДВОРниКОВа.
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